



El Sol de México®

MÉXICO | MARTES 16 DE NOVIEMBRE DE 2021 | AÑO LVII | NO. 20,222 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$10.00



ALEJANDRO SUÁREZ ¿Por qué seré tan agradable?

El comediante repasa varios de sus icónicos personajes y asegura que todos han existido en la vida real, su trabajo sólo ha sido observar bien.



DE GIRA POR MÉXICO LE PONEN RITMO DE CUMBIA A SU REGRESO

Los Caligaris retornan a los conciertos en vivo, comparten la nueva canción Quiero cumbia y se preparan también para festejar 25 años de historia.

GOSSIP



Gerardo Galarza Pág. 5
Sara Lovera Pág. 14
Alberto Aguilar Pág. 17

SEMÁFORO VERDE

Crece el gasto con tarjetas en entretenimiento

El monto pagado con plásticos por los mexicanos en entretenimiento alcanzó su cifra récord el pasado 21 de octubre, semana en la que 20 entidades del país, entre estas la Ciudad de México y el Estado de México, habían pasado a semáforo epidemiológico verde. Datos del Banco de México señalan que ese día se registraron pagos con tarjetas bancarias por 571.1 millones de pesos en entretenimiento, la mayor cifra registrada por el organismo desde 2009. "Es evidente que la población ya necesitaba salir, distraerse, ver otra situación, hacer otras actividades y obviamente se reflejó en este aumento en el gasto", explica Julián Fernández, analista de Bursamétrica. Pág. 16

ENTRE TLÁHUAC Y CHALCO Viajes cero emisiones

Los corredores de trolebús que irán de Chalco a Santa Martha y de Tláhuac a Chalco operarán con 143 unidades en 2023, y cada una costará unos 15 millones de pesos. Pág. 20

CUBA Silencian a disidentes

LA HABANA. Una convocatoria para protestar en la isla por los derechos civiles fracasó ayer, muy pocos cubanos salieron a las calles, ante la presión del gobierno. Pág. 23



Biden y Xi evitan serios conflictos

PEKÍN. El presidente chino, Xi Jinping, le pidió a su homólogo estadounidense, Joe Biden, desarrollar relaciones sanas y estables durante la reunión virtual que ambos mantuvieron ayer por la noche. Xi afirmó que deben respetarse, coexistir en paz, cooperar y asumir sus responsabilidades internacionales. Biden dijo que la competencia no debe transformarse en conflicto. Pág. 25

CUENTA CON 237 MIL EFECTIVOS EN ACTIVO

México equivale a 13 ejércitos de la OTAN

ROXANA GONZÁLEZ

Puede servir como puerta para una mayor presencia de la Organización en la región

Con cerca de 237 mil efectivos en servicio activo, México sería el tercer ejército de la Organización del Tratado del Atlántico Norte, por detrás de los Estados Unidos y Turquía, de acuerdo con un documento del Atlantic Council.

En un ensayo en el que analiza lo que sería la inclusión de México a la OTAN —como el actual secretario de la Defensa estadounidense, Lloyd Austin, lo ha sugerido—,

Atlantic Council destaca que en términos reales y relativos nuestro país aportaría importantes recursos a la Alianza.

Para poner esto en perspectiva, la adhesión de México añadiría más personal militar en servicio activo a las filas de la OTAN que los 13 nuevos miembros de la Alianza juntos", escriben Christopher Skaluba, director de la Iniciativa de Seguridad Transatlántica

en el Centro Scowcroft para Estrategia y Seguridad del Atlantic Council, y Gabriela Doyle, asistente de programa en la Iniciativa de Seguridad Transatlántica.

De acuerdo con el texto de la organización dedicada al análisis político, económico y de seguridad mundial, México supera en personal militar activo a todos los nuevos miembros de la OTAN, con 236 mil 450 efectivos frente a los 228 mil de Macedonia, Montenegro, Albania, Croacia, Bulgaria, Estonia, Letonia, Lituania, Rumania, Eslovaquia, Eslovenia, República Checa y Hungría juntos.

También destacan que, en la última década, las fuerzas armadas mexicanas se han convertido en un ejército fortalecido y más profesional. "Al igual que la mayoría de los nuevos aliados o socios, no se esperaría que México fuese un contribuyente significativo a las misiones de la OTAN de forma inmediata, aunque en teoría, el tamaño y la capacidad de sus fuerzas armadas—que cuentan con un amplio historial de misiones de Ayuda Humanitaria/Apoyo en caso de Catástrofes en todo el mundo— lo hacen capaz de contribuir", explican. Pág. 4

